

mata kijang itu hidup. Untuk penjualannya, pembeli mendatangi rumah bapak Sutikno dan nego untuk mendapat harga yang lebih murah. Dilihat dari jenis kelamin dan umur mempengaruhi mahal tidaknya kepala kijang, untuk kijang betina lebih murah karena memiliki tanduk yang kecil sedangkan kijang jantan dilihat dari banyaknya cabang tanduknya. Apabila cabang itu banyak dan ada gigi yang copot menandakan kijang itu mencapai usia yang matang (tua). Dan harga dari kepala kijang yang sudah diawetkan seharga minimal Rp. 350.000,- (tiga ratus lima puluh ribu rupiah) perkepala kijang.

Sedangkan untuk kulitnya bapak Sutikno menjual kepada pembeli dengan kulit yang utuh yaitu bagian leher hingga ekor yang nantinya akan digunakan oleh pembeli sesuai dengan kebutuhan jimatnya. Menurut keterangan pelaku harga dari kulit kijang yaitu kisaran Rp. 150.000,- (seratus lima puluh ribu rupiah). Dalam pemasaran kepala kijang dan kulit kijang sangatlah mudah karena banyak peminatnya yang digunakan sebagai hiasan dan berbagai jimat. Biasanya pembeli dari luar desa Gedangan. Hobi yang sekaligus bisa dijadikan sebagai pekerjaan ini oleh bapak Sutikno lantaran hanya sampingan saja. Dan dari hasil berburu dan pengawetan ini dilakukan bapak Sutikno untuk menambah pendapatannya.

B. Tinjauan Hukum Islam terhadap Jual Beli Kepala Kijang Sebagai Hiasan dan Kulit Kijang Sebagai Jimat di Desa Gedangan Sidayu Gresik

Jual beli adalah menukar uang dengan barang yang diinginkan sesuai dengan rukun dan syarat tertentu. Adapun rukun jual beli yaitu: *pertama*, orang yang berakad (penjual dan pembeli) yang syaratnya baligh dan berakal. *Kedua*, *ṣighat* atau *ijāb qabūl* yang syaratnya *qabūl* sesuai *ijāb* dan dilaksanakan dalam satu majelis. *Ketiga*, objek barang yang diperjualbelikan, syaratnya barang yang dijual harus suci, barang itu ada atau tidak ada penjual menyatakan kesanggupannya atas untuk mengadakan barang itu, apabila benda yang diperjualbelikan itu adalah benda bergerak maka boleh langsung dikuasai oleh pembeli dan harga dikuasai penjual, barang itu milik seseorang yang memiliki penuh atas barang itu, barang itu dapat dimanfaatkan dan bermanfaat bagi manusia. *Keempat*, harga yang disepakati oleh kedua belah pihak dan harus jelas jumlahnya.

Namun dari segi objeknya, yaitu kepala kijang dan kulit kijang. Kijang adalah hewan yang suci karena hewan ini hewan yang halal menurut Imam 4 Mazhab (Imam Syafi'i, Imam Hanafi, Imam Maliki, Imam Hambali) dan disembelih sesuai dengan syariat Islam. Tetapi dalam lampiran peraturan pemerintah RI No.7 Tahun 1999 sejak tanggal 27 Januari 1999 kijang dihambat *in situ* dan *ex situ* populasinya semakin menurun dan memburu hewan yang dilindungi adalah tidak diperbolehkan karena bertentangan dengan tujuan yang disyariatkan, yaitu merusak keseimbangan ekosistem.

Dari paparan diatas bahwa jual beli kulit kijang pada dasarnya diperbolehkan pemanfaatannya dan kijang merupakan hewan yang suci. Tetapi dalam penggunaannya yang terlarang sehingga jual beli ini termasuk jual beli yang tidak diperbolehkan dalam Islam. Apabila akad dilakukan maka hukumnya batal. karena melanggar tujuan melakukan akad jual beli yaitu mendapat manfaat dengan pertukaran barang tersebut oleh kedua belah pihak. Sebaliknya, jual beli tersebut tidak mendatangkan manfaat malah mengakibatkan terjadinya hal yang terlarang dan dapat dianggap bekerja sama dalam berbuat dosa. Yaitu, *pertama*, menjerumuskan kepada perbuatan syirik. karena mempercayai adanya manfaat pada sesuatu selain Allah. *Kedua*, menafikan tawakal seseorang karena pelaku lebih percaya diri jika bersama jimatnya, hatinya akan merasa tenteram selama jimat tersebut masih berada bersamanya.